
令和元年第２回おいらせ町議会定例会 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ ５人 ） 

 

 

順 位 議席番号 議 員 氏 名 質 問 方 式 

１席  ６番 日野口 和 子 議員 一問一答方式 

２席  ３番 澤 上   訓 議員 一問一答方式 

３席  ７番 平 野 敏 彦 議員 一問一答方式 

４席  ２番 澤 上     勝 議員 一問一答方式 

５席  １番 佐々木   勝 議員 一問一答方式 



令和元年第２回定例会 一般質問 

１ 

 

順位 １席 
議員 

氏名 
６番  日野口 和子 質問方式 一問一答方式 

 

１．児童虐待について 

（１）おいらせ町の児童虐待相談数は何件で、何世帯なのか。 

（２）個別ケース検討会議は何回行われたのか。 

（３）死にいたるまたは、それに近いケースはあったのか。 

（４）ネグレクト（育児放棄）は何件で不登校または養育困難は何件ありますか。 

（５）児童相談所に送致した危険性の高いケースは何件ありますか。 

（６）危険性の高いケースは現在どのようなかたちで推移されているのか。情報を共有

し、連携を密にし共通認識の下、適切な保護・支援をしてゆくべきと思うが。 

 

２．北部地区に郵便局を設置 

 （１）北部地区に郵便局を設置する考えはないでしょうか。 

 

３．夏堀団地町道整備 

 （１）２０年来の地域住民の願いである町道整備をする考えは。 

  



令和元年第２回定例会 一般質問 

２ 

 

順位 ２席 
議員 

氏名 
３番  澤上 訓 質問方式 一問一答方式 

 

１．４月執行の町議会議員選挙における選挙事務の対応について 

（１）視覚が不自由な方や肢体が不自由な方等への選挙事務の対応について、マニュア

ルがあるのか。また、どのような留意点があるのか伺いたい。 

（２）マニュアルがあるとしたら、選挙事務担当職員にどのように伝え、徹底させてい

るのか。 

 

２．投票率ＵＰ対策について 

 （１）年々、下降線を辿る投票率について、どのように分析し、今後の対策をどのよう

に考えているのかお伺いしたい。 

 （２）期日前投票所を本庁舎及び分庁舎の２箇所に戻してみてはどうか。 

 



令和元年第２回定例会 一般質問 

３ 

 

順位 ３席 
議員 

氏名 
７番  平野 敏彦 質問方式 一問一答方式 

 

１． おいらせ広域シルバー人材センター男性職員横領事件について 

（１） 3月議会で質問があり、町では 14日 5時過ぎ事務局長が退職したことを知った

とありますが、事前に事務局長が退職したとの情報がなかったのか。 

（２） 事実関係等について 3月 20日に報告を受けることにしていたとありますが、町

としての対応の甘さがあったのではないか。 

（３） センターでは新聞報道があるとの情報から、町に 16 日に報告することになった

とあるが、シルバー人材センターでの対応としては、事件発生から理事会を数回開

催しているが、町への報告を怠り、事件の隠ぺいを図ったのではないか。 

（４） 平成 31 年 3 月 17 日、シルバー人材センター男性職員が 600 万円横領の報道

があった。多くの町民は驚きをかくせず真相究明を求める多くの町民の声が上がっ

た。町長の認識は。 

（５） 横領した期間は平成27年7月から29年10月までの2年3か月間と報告され

ておりますが、町の会計監査はあったのか。 

（６） 平成 30 年 10 月に役員が男性職員から聴き取りを行い、男性職員が私的流用を

認め、翌 11月 9日に 450万円返済、11月 15日 157万 9,539円返済とあり

ます。センター事務局員が 10月からの町へ報告、相談がなかったのはなぜか。理

事長の指示か。 

（７） 平成 31年 3月に『諭旨解雇処分』とありますが、職員就業規定第 48条懲戒処

分のいずれに該当するのか、町は確認されておりますか。 

（８） 退職金は一部減額して支給とあります。事務局長の解雇という重大事案について、

町への報告がなされなかったのはなぜか。その対応と考え方について。 

（９） 県社団法人の監査の結果について報告があったのか、町の対応について。 

（１０）センターに対する町の意見として、公的団体であり処分が甘い。町職員であれば

懲戒免職の事案であると、納得できる対応を求めているが、センターではその後

どのような対応がなされたのか。 

（１１）町では、今後の補助金の支出や関り方について協議するとありますが、その後の

協議結果について、六戸町との協議内容は。 

  

  



令和元年第２回定例会 一般質問 

４ 

 

順位 ３席 
議員 

氏名 
 ７番 平野 敏彦 質問方式 一問一答方式 

（１２）町として、公的団体に対する補助金交付要綱の見直しと、不祥事の発生に対す

る厳しい指導要領を示すべきと思うが。 

（１３）町として公的団体に対する、所管課の管理監督責任を明確にすべきではないか。 

（１４）町長は報告会の席上、職員の給与については町の補助金が充当されているので、

補助金の返還をさせるべきと考えを示しておりますが、その実施時期について。 

 

２．町の業務委託契約について 

 （１）平成 31年 3月 25日入札で不成立 6件となったと新聞報道がありました。『予

定価格が低すぎる』ことによるもので、指名業者の辞退が相次いだことによるも

のです。予定価格の積算については所管課の事務か。 

 （2） 業務委託契約に係る入札者の指名について、町の建設工事入札参加資格審査及び

請負業者指名選定に関する規則が適用されるのか。 

 （３）おいらせ町建設工事入札適正委員会の所掌事務は、1指名業者の適格性の審査 2

選定について必要な事項 3 指名停止の審査 4 その他町長が認める事項とあ

りますが、その他町長が認める事項が適用された事例がありますか。 

 （４）指名業者選定について、指名が特定の参加者に偏らないようにとあるが、どのよ

うな事例を言うのか。 

（５）委託業者が翌年度の指名除外になる要件は何か。 

 （６）予定価格最終決定権者の町長の、予定価格積算についての認識を問う。 

 （７）予定価格最終決定権者の町長は 3 月 28 日、取材に対し秘書を通じ『町から話

すことはない』とし、取材に応じなかったのはなぜか。 



令和元年第２回定例会 一般質問 

５ 

 

順位 ４席 
議員 

氏名 
２番  澤上 勝 質問方式 一問一答方式 

 

１．小中学校における登下校時の安全確保について 

（１）町道緑ヶ丘２号線と北公民館から深南改良区用水までの歩道の整備の見通しを

示せ。 

（２）町道木ノ下西線の整備見通しを示せ。 

（３）県道八戸・野辺地線の木ノ下地区（農協スタンド～木ノ下墓地北側）歩道の今後

の整備見通しを示せ。 

（４）子どもを守るポイントは？（１．朝の巡回を ２．見せる防犯へ ３．抑止力あ

る時間・場所で、子どもの行動）の３点について、どのように行政で行動・指導

するのか示せ。 

 

２．町民プールのシーズンオフの利用について 

 （１）町民プールのシーズンオフの利用についての考えがあったら示せ。 

 

３．ドッグラン整備について 

 （１）ドッグランを整備する考えはないか。 

 

  



令和元年第２回定例会 一般質問 

６ 

 

順位 ５席 
議員 

氏名 
１番  佐々木 勝 質問方式 一問一答方式 

 

１．学校給食費無料化について 

（１）無料化実施後の父兄、町民の反応と町財政への負担状況及び今後の見通しは。 

（２）食品ロス（食べ残し）はどれ位あるのか。 

 

２．通学路の安全確保について 

 （１）通学路内における交差点の検証、点検は。 

 （２）交差点のガードレール及びガードポールの設置状況又早急に設置しなければなら

ない場所はあるか。 

 （３）教育長自身が検証した事はあるのか。 

 

 


